

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

**ENTREGA DE TÍTULO DE CIUDAD A LA POBLACIÓN DE
CANDELARIA DE LA FRONTERA
SANTA ANA**

JUEVES, 31 DE ENERO DE 2008

YO LE HABÍA PROMETIDO A JEANET VENIR ACÁ, Y TENÍAMOS DÍAS DE QUERE ORGANIZAR ESTE EVENTO, Y QUE MEJOR MOMENTO QUE HOY QUE SE DECLARA OFICIALMENTE CIUDAD A CANDELARIA DE LA FRONTERA.

YA ME VAN QUEDAN COMO 100 PUEBLOS POR VISITAR, COMO PRESIDENTE, A UNOS HE IDO COMO SIETE VECES, COMO CANDIDATO FUI DOS VECES A TODOS LOS PUEBLOS, ASI ES QUE CONOZCO TODO EL SALVADOR, Y NO PODÍA FALTAR HOY JEANET.

CREANME QUE ME SIENTO CONTENTÍSIMO, DE ACOMPAÑAR A UNA LÍDER QUE TAMBIÉN ESTÁ CAMBIANDO A CANDELARIA Y QUE COMO GOBIERNO ME ENCANTA ACOMPAÑARLA EN ESTE ESFUERZO POR CAMBIAR LA VIDA DE SUS CIUDADANOS.

DIPUTADO MARROQUÍN, DIPUTADA SUPLENTE QUE NOS ACOMPAÑA HOY, COMISIONADA PARA LA GOBERNABILIDAD, MINISTRO DE GOBERNACIÓN, AQUÍ TODOS SON SANTANECOS, EN ESTE GRUPO QUE NOS ACOMPAÑA, SEÑOR PRESIDENTE DE ANDA, SEÑOR GOBERNADOR POLÍTICO DEPARTAMENTAL DE SANTA ANA, OTRO NUEVO LÍDER DE SANTA ANA, HA HECHO UNA GRAN LABOR COMO GOBERNADOR DE TODO EL DEPARTAMENTO, MUY QUERIDO EN TODO EL DEPARTAMENTO, UNA GRAN RELACIÓN CON ALCALDES DE TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS, ES UN GRAN LÍDER DEFINITIVAMENTE.

SEÑOR COMANDANTE DE LA SEGUNDA BRIGADA DE INFANTERÍA, SEÑOR COMISIONADO DE LA PNC, REVERENDO PADRE MIGUEL ANGEL MENJÍVAR, PÁRROCO DE LA IGLESIA DE CANDELARIA, VAMOS A VISITAR LA IGLESIA DESPUÉS, PORQUE EL DÍA SÁBADO ES EL DÍA DE LA VIRGEN DE CANDELARIA, VAMOS A IR A REZAR UN POCO, Y QUE EL PADRE NOS DE SUS BENDICIONES, PORQUE EL SÁBADO ES EL DÍA DE



LA VIRGEN DE CANDELARIA, ENTIENDO QUE TIENEN UNA GRAN CELEBRACIÓN A LAS DIEZ DE LA MAÑANA.

EN PRIMER LUGAR QUIERO DECIRLES A TODOS USTEDES, QUE COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, COMO SALVADOREÑO ESTOY AQUÍ CONTENTÍSIMO DE OBSERVAR LA ENTREGA DE PARTE DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE ESTE TÍTULO DE CIUDAD, EN MEDIO DE LAS FIESTAS PATRONALES, LAS 48 HORAS QUE TENGAMOS LA CELEBRACIÓN A LA VIRGENCITA DE CANDELARIA, NO SOLAMENTE AQUÍ, SINO TAMBIÉN EN SONSONATE Y EN TODOS LOS LUGARES, DONDE SE VENERAN A LA VIRGEN DE CANDELARIA.

PRESENCIAR ESTA ENTREGA, ES OBSERVAR A JANET RIVER CORONAR UNO DE SUS GRANDES ESFUERZOS Y A SU CONCEJO MUNICIPAL, DARLE EL TÍTULO DE CIUDAD, UNA CIUDAD TRANQUILA, UNA CIUDAD QUE PROSPERA PAULATINAMENTE, PORQUE HA TENIDO EN ESTA ALCALDESA A UNA GRAN LÍDER, YO HE VISTO LOS CAMBIOS ACÁ, MUCHÍSIMOS CAMBIOS, NO TENGO NINGUNA DUDA QUE LA GENTE DE CANDELARIA DE LA FRONTERA, NO SE EQUIVOCÓ CON JEANET, PORQUE ELLA SE ESFUERZA, QUIERE MUCHO A ESTE PUEBLO, Y ME DIJO USTED TIENE QUE VENIR PRESIDENTE, Y LE DIJE, SI VOY A ESTAR AHÍ, YO NO PUEDO FALTAR.

USTEDES SABEN QUE YO NO SOY UN PRESIDENTE DE ESCRITORIO, NO ME GUSTA EL ESCRITORIO, A MI ME GUSTA ESTAR EN LA CALLE CON LA GENTE, HABLANDO CON LA GENTE, CONOCIENDOLO LOS PROBLEMAS DE LA GENTE, PORQUE SEGURAMENTE Y ASÍ ES, CADA VEZ QUE VENGO AQUÍ HAY PROBLEMA NUEVO QUE RESOLVER, (...) PARA RESOLVER PROBLEMAS.

NO PUEDE HABER MEJOR FECHA PARA REALIZAR ESTE IMPORTANTE ACTO, PORQUE NOS PERMITE ENTREGAR EN MANOS DE LA SANTÍSIMA VIRGEN DE CANDELARIA, EL DESTINO DE ÉSTA, DESDE HOY CIUDAD, QUE HA PROSPERADO GRACIAS AL EMPUJE DE SU GENTE Y A LA BUENA GESTIÓN MUNICIPAL DE LA QUERIDA ALCALDESA JANET RIVERA Y SU CONSEJO MUNICIPAL.

CANDELARIA DE LA FRONTERA TIENE UNA RICA Y LARGA HISTORIA, QUE YA NO VOY A REPETIRLA Y QUE SE REMONTA AL SIGLO IXX, Y QUE CREO QUE LA DOCTORA MILENA CALDERÓN DE ESCALÓN LA HA



CONTADO, PERFECTAMENTE, INCLUSO HA RECORDADO A AQUELLOS CIUDADANOS HONORABLES, QUE ENTREGARON SUS TIERRAS, PARA FUNDAR AQUÍ ESTA VILLA. VARIAS GESTIONES DE LOS HABITANTES, HAN LLEVADO HOY A QUE SE LES DE EL TÍTULO DE CIUDAD.

POR AÑOS Y CON AYUDA DE CADA UNO DE SUS HABITANTES, ESTA CIUDAD HA IDO APROVECHANDO LAS OPORTUNIDADES PARA CRECER Y DESARROLLARSE. INCLUSO DURANTE LA ÉPOCA DEL CONFLICTO ARMADO, AQUÍ SE ACOGIERON A CIENTOS DE PROVENIENTES DE LA ZONA ORIENTAL DEL PAÍS, PORQUE AQUÍ ES FÁCIL ENCONTRAR A MUCHOS ORIENTALES, YO CAMINO ACÁ Y ME DICEN MIREN YO SOY DE USULUTÁN DE SU PUEBLO, O SOY DE TAL PARTE DEL ORIENTE O DE CHALATENANGO, ZONAS QUE FUERON GOLPEADAS TREMENDAMENTE POR EL CONFLICTO.

TAMBIÉN DESEO HOY, RECORDAR A TANTOS CANDELAREÑOS QUE RESIDEN FUERA DE NUESTRO PAÍS, QUERIDOS HERMANOS CERCANOS, BIENVENIDOS A SU TIERRA, BIENVENIDOS A SU CASA.

A MI ME ENCANTA VER LAS ORGANIZACIONES DE NUESTROS COMPATRIOTAS, A LOS QUE YO HE LLAMADO HERMANOS CERCANOS, Y EL MARTES ME VOY ALLÁ A LOS ESTADOS UNIDOS, A HABLAR CON EL GOBERNADOR DE VIRGINIA Y TAMBIÉN ME VOY A VER AL PRESIDENTE BUSH, ESTOY BUSCANDO ESE TPS, MIENTRAS PASAN LAS ELECCIONES AMERICANAS, YO HE TRABAJADO MUCHO ALLÁ CON LAS AUTORIDADES, POR MI GENTE. Y ME ENCANTA VER ESTAS ORGANIZACIONES DE NUESTROS COMPATRIOTAS, COMO SE PREOCUPAN, JAMÁS SE OLVIDAN DE SU PUEBLO, PORQUE UN HOMBRE BIEN NACIDO O UNA MUJER BIEN NACIDA, ES UNA MUJER AGRADECIDA Y JAMÁS SE OLVIDA DEL PUEBLO QUE LA VIO NACER, DE AQUÍ SALIERON Y AQUÍ REGRESAN HOY, ENCONTRANDO A CANDELARIA COMO CIUDAD Y ORGULLOSOS DE HABER NACIDO EN ESTA TIERRA SANTANECA.

LOS HABITANTES DE CANDELARIA DE LA FRONTERA HAN VISTO OBRAS COMO LA NOTABLE MEJORA DE LA UNIDAD DE SALUD GRACIAS A FONDOS PROPORCIONADOS POR EL GOBIERNO DE JAPÓN, LA MUNICIPALIDAD Y LA COMUNIDAD, AQUÍ ESTÁ EL DOCTOR QUE NOS HA CONTADO PARTE DE LA HISTORIA, DIRECTOR DE LA UNIDAD DE SALUD.



ASIMISMO, HA HABIDO MANTENIMIENTO Y REPARACIÓN DE CALLES; CONSTRUCCIÓN DE MUROS PERIMETRALES, PROYECTOS DE ELECTRIFICACIÓN, ADEMÁS DE QUE SE HAN INSTAURADO TALLERES VOCACIONALES DE PANADERÍA, PASTELERÍA Y OTROS OFICIOS, CON LOS CUALES SE LES ESTÁ DANDO A LOS LUGAREÑOS, HERRAMIENTAS PARA SALIR ADELANTE.

OTRO ASPECTO RELEVANTE EN LA ACTUAL GESTIÓN MUNICIPAL, HA SIDO EL APOYO AL AGRO, YA QUE A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA, HEMOS DISTRIBUIDO SEMILLA MEJORADA Y ABONO, ADEMÁS DE QUE SE HA IMPLEMENTADO EL AGROMERCADO, CON EL OBJETIVO DE INCENTIVAR LA VENTA DE PRODUCTOS LOCALES.

CANDELARIA DE LA FRONTERA ALCANZA HOY EL TÍTULO DE CIUDAD, CON LOGROS QUE SE PUEDEN PALPAR Y QUE SE INCENTIVAN NO SÓLO A TRAVÉS DEL CONCEJO MUNICIPAL SINO QUE DEBEN INCENTIVAR A TODA LA POBLACIÓN, PARA SEGUIR CONVIRTIENDO ESTA EN UNA CIUDAD PRÓSPERA

ESTA CIUDAD ES UN VIVO EJEMPLO DEL ÉXITO QUE SE PUEDE ALCANZAR CUANDO SE TRABAJA DE LA MANO, GOBIERNO MUNICIPAL, COMUNIDAD Y GOBIERNO CENTRAL.

QUIERO REITERAR A LOS HABITANTES DE CANDELARIA DE LA FRONTERA, A SUS AUTORIDADES, A JANET RIVERA, MI RESPETO Y MI CARIÑO, ESTA ES UNA DE LAS ALCALDESAS MÁS DULCES QUE TENEMOS EN TODO EL PAÍS, MUY QUERIDA, ES UNA MUJER QUE CUANDO HABLA ENDULZA EL OÍDO A CUALQUIERA, POR ESO ENTIENDO QUE GANÓ LA ELECCIÓN, ES UNA MUJER SUAVE, DE BUEN HABLAR, DE BUENAS COSTUMBRES Y QUE QUIERE A SU PUEBLO.

JANET, PARA MI ES UN ORGULLO ESTAR EN SU PUEBLO ACOMPAÑÁNDOLA Y ME ALEGRA MUCHO QUE DIOS BENDIGA A ESTA POBLACIÓN, Y EN LO QUE RESTA DE MI MANDATO, QUE ES AÑO Y MEDIO, UN POQUITO MENOS, ME VOY EL UNO DE JUNIO DEL 2009, TENGA LA SEGURIDAD QUE AHÍ EN CASA PRESIDENCIAL TIENE UN AMIGO PARA CUALQUIER OBRA DE ESTA CIUDAD.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS!

